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 令和７年５月２２日、能代市教育委員会定例会を能代市役所本庁舎３階会議室９・１０にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員        中 嶋 佐千子 

委 員        寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育部次長           近 藤 紀 子 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          三 洲 龍 太 

学校教育課参事         藤 田 元 之 

学校教育課参事         秋 林   純 

学校給食センター所長      石 川 久美子 

生涯学習・スポーツ振興課長   柳 谷   敬 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

  

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

        議案第２３号 能代市社会教育委員の委嘱について 

議案第２４号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２５号 能代市立図書館協議会委員の任命について 

議案第２６号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について 

議案第２７号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について 

議案第２８号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱及び任命につい

     て 

議案第２９号 令和７年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出に 

ついて 

日程第６ その他 
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【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、５番中嶋委員と６番寺田委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回４月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

５月 ３日(土) 第３８回能代カップ高校選抜バスケットボール大会 

                      （～５日 能代市二ツ井総合体育館） 

５月１５日(木) 全国都市教育長協議会 定期総会、研究大会 

（～１６日 埼玉県川越市） 

５月１９日(月) 校長人事評価面談（各小中学校）（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月１９日(月) 第１回能代市立小中学校事務共同実施推進協議会 

                                                     （二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２１日(水) 第５０回全国高等学校総合文化祭 第２回秋田県実行委員会 

                                                           （県庁 第二庁舎） 

５月２２日(木) 能代山本租税教育推進協議会（能代税務署） 

５月２２日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 

５月２３日(金) 教育委員会委員辞令交付式（本庁舎 市長応接室） 

５月２５日(日) 第４２回のしろ子どもまつり（能代山本広域交流センター） 

５月２６日(月) 能代市献花式（大森慰霊碑） 

５月２６日(月) 校長人事評価面談（各小学校）（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２７日(火) 山本地域振興局等と能代市との意見交換会、懇親会（魚松） 

５月２８日(水) 能代山本市町教育委員会連合会総会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

５月２８日(水) 秋田県都市教育長協議会定期総会（秋田市役所） 

５月２８日(水) 秋田県市町村教育委員会連合会第１回定期総会（秋田市役所） 

６月 ３日(火) 市議会定例会（～２３日 本庁舎 議場） 

６月１７日(火) 令和７年度第１回社会教育委員の会議（二ツ井町庁舎 大会議室） 

６月２４日(火) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 
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【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「議案第２３号 能代市社会教育委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

議案第２３号 能代市社会教育委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２３号」を可決する。 

   次に、「議案第２４号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２４号 能代市公民館運営審議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２４号」を可決する。 

次に、「議案第２５号 能代市立図書館協議会委員の任命について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２５号 能代市立図書館協議会委員の任命について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２５号」を可決する。 

次に、「議案第２６号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２６号 能代市子ども館運営協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２６号」を可決する。 

次に、「議案第２７号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２７号 能代市文化会館運営協議会委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２７号」を可決する。 

次に、「議案第２８号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について」説明を

願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２８号 能代市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について《資料により説

明》 

○木村委員 

   部活動の地域移行は、これから大きな問題になっていくのではないか。保護者の声をし 

っかりと聞き、これからどう移行していくかということを具体的に提示しなければ、なか

なか話が進まないと思う。これに関し、分かる範囲でご説明いただきたい。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   部活動の地域移行については、能代市においても生徒数がかなり減ってきており、１校 

では成り立たない部活動もある中で、子供たちが様々なスポーツや文化・芸術活動に参加

できるような環境を行政が整えていかなければならないと考えている。教職員の働き方改

革等もあるが、子供たちが様々な活動を選択できる環境を整えていきたいと考えている。

令和５年度には能代市部活動地域移行推進計画を策定しているが、様々な課題が見えてき
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ており、今後は、生徒や保護者の皆様、関係団体からご意見をお伺いしながら、推進協議

会委員へお諮りし、よりよい方向に向かうよう検討していきたい。 

○西村委員 

   先日の地元紙に能代市の中学校部活動に関する記事が載っていた。その中で、専属職員 

や総括コーディネーターを配置するということだったが、推進協議会委員との関連性はど

のようになるか。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   専属職員及び総括コーディネーターについては、生涯学習・スポーツ振興課に新たに専 

属職員１名のほか、元校長の方を総括コーディネーターとして１名配置している。現在、

様々な検討を進めており、今後、推進協議会にお諮りし、よりよい方向性を目指していき

たいと考えている。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２８号」を可決する。 

次に、「議案第２９号 令和７年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出につ

いて」説明を願う。 

○教育部次長 

   議案第２９号 令和７年度能代市一般会計補正予算案に対する意見の申出について《資

料により説明》 

○中嶋委員 

   １０款教育費のスクールＤＸ推進事業費において、校務支援システム使用料は、学校の 

事務職員のシステムに関するものか、教えていただきたい。 

○学校教育課長 

   校務支援システムは、市内の全教職員のパソコンに導入されており、学級名簿、出席簿、 

指導要録等が１つになっている。能代市は昨年度から導入しているが、今後は県内全市町

村に同じシステムが導入される予定であり、異動となった際でも同じ状況下で仕事ができ

るという、働き方改革に寄与する優れたシステムとなっている。 

○教育部長 

   補足する。校務支援システムに関する予算は当初予算に計上している。６月補正で追加 

する２１万６千円については、使用しているシステムに、一部外国メーカーのサービスが

含まれており、円安や物価高騰の影響で追加費用が必要となったものである。 

○寺田委員 

   先日のニュースで、埼玉県羽生市の小中学校においてプールの蛇口が盗難に遭い、教育 

委員会が対応に追われているようなことを耳にした。能代市で、もしそのような盗難等に

遭った場合、どのような対応をされるのか、また、予算はどのように捻出されるのか教え

ていただきたい。 

○教育部次長 

   保険等が適用になるのであればそれを活用し、補正予算等で対応することになると考え 

る。 

○教育部長 

   補足する。盗難や破損といった事例があった際、学校運営に支障が生じる状況であれば、 

まず予備費で対応するということが考えられる。その他補正予算や当初予算も考えられる。

また、かかった経費については、警察に相談し、相手方が判明した場合には、損害賠償、
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その他保険の適用があれば保険といった形になっていくものと思われる。 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２９号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○学校教育課長 

   夏季休業中における学校閉庁日の設定について《資料により説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○教育長 

   質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○木村委員 

   長年に渡り皆様からご指導賜り、改めて感謝申し上げる。 

これまで皆様から、目指す教育方針は何か、それは、確かな学力の育成、豊かな人間性

の育成、健康や健やかな体と心、そして、地域に信頼される教育、そのようなことを学ば

せていただいた。 

確かな学力について、学校の使命は学力向上をたゆまずやっていくことだと思う。教育

ビジョン全体の考え方として、成績の善し悪しに関係なく、子供が授業に学びがいを感じ、

教師が教えがいを感じることで学校の活性化につなげてほしいと思う。評価すべきは、何

のために学ぶのかを考え、努力によって力を伸ばしたことを実感できる、その伸び幅であ

る。 

また、豊かな人間性の育成について、道徳教育の評価がなされた。現在、子供の心の拠

り所となる価値観の多様化する社会となり、物の尺度が失われた感がある。いじめ防止対

策推進条例等が作られたが、いじめが起きたときの対応と同時に日頃からいじめをなくす

ことにつながる教育をしていかなければならないと思う。人に優しく思いやりのある行動

の呼びかけ、アピールである。学校が組織として対応する姿勢が大事であり、子供の心を

敏感に読み取れるようにしていく必要があると思う。 

教え子が先生を師と仰いでくれたり、先生の一言で人生が救われたと言ってくれたりし

たら、教師冥利に尽きるのではないか。激動する社会の中で、信念を持ってやり通してほ

しいと念じている。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和７年６月２４日午後２時から、能代市役所二ツ井町庁舎２階大会

議室において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 
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                                午後２時３５分閉会 

 


